

《沖縄協同病院の理念》

- 患者様に信頼され、質の高い安全・安心な医療をめざします。
- 人権を尊重し、納得のいく説明と同意、情報開示を提供します。
- 地域と連携し、総合的な医療・福祉・介護の提供に努めます。

はいさい

沖縄協同病院・病院広報委員会

那覇市古波蔵4丁目10番55号

TEL.(098)853-1200

FAX.(098)853-1212

<http://oki-kyo.jp>

発行責任者 仲程正哲

新病院施設の紹介⑤ カルテが見られるベッドサイド端末



新病院の目玉の一つにベッドサイド端末の導入があります。ベッドサイド端末は全ての病床に設置されていて薄型液晶ディスプレイの形をしています。

現在、ご利用いただける機能としては①地上デジタルテレビの視聴。②ビデオの鑑賞。③カルテの参照などです。

カルテの参照については今のところ血液の検査結果や放射線やエコーなどの画像データを見るることができます。医師や看護師の記録を含めた全面的なカルテ開示については方法や開始時期などについて検討中です。

将来的には注射の実施入力端末としても利用する予定です。

医療情報分析室 部長 伊良波肇

病院の活動状況<9月度>

- ・外来平日(月～金) : 711.8人 (前月比-61.3人)
- ・一日平均患者数
- ・組合員利用率: 53.5% (前月比+2.0%)



画: 内科医師 上原和博

採血管

ひず立成
(45)

検査室



皆さんの中には
検査のための採血
を経験なされてい
ます。その際、思つ
た事はないでしょうか?
「なぜ何本もとる必要があるのか?」
「これほど多くの量が必要なのか?」
と。
当然ながらそれらは全て必要で採血させて
頂いております。

他にも、多くの採血管を扱っているのですが、それ自体に重要な目的が存在しています。尚、採血管ですが一般的に①②③を三本採血して10ml程度です。献血は回に400mlですので、この採血量は身体に影響はありません。

採血の際には、これらの事をご理解の上、ご協力よろしくお願いいたします。

③ 血液検査用 (白血球・赤血球・血小板数等)
血液が固まるのを防ぐほか、細胞の形を維持するのに必要な成分が入っており、主として血液細胞数や血球形態を調べる事に使われます。固まってしまうと細胞の分布が不均等となり、正しい値が出なくなってしまいます。

② 血糖用
採血後、血糖値は時間とともに低くなっています。それを防ぎ、安定した値を得るために専用の採血管が必要となります。

① 生化学・血清検査用 (蛋白・脂質・酵素・感染症等)
血液は時間が経つと固まります。固まった後、遠心分離という作業を行うと血球と血清に分かれます。この血清部分を使って検査するのですが、採血量は同じでも得られる血清量というのは各個人により様々です。そのため、遠心分離後、必要量に満たない場合はやむなく再度採血をお願いする事もあります。



インフルエンザワクチン 接種のお知らせ

新型インフルエンザ



- 開始** 11月16日(月)から基礎疾患のある方のうち最優先の方と妊婦の接種を始めます。
その後、その他の基礎疾患のある方、幼児、小学生低学年などと順次接種となります。
- 対象** 希望者
- 予約** 主治医の外来を受診し予約をおとりください。接種の時期は疾患や年齢によって異なります。
尚、予約変更及び2回目接種も外来受診の上、ご相談ください。
(電話での予約はできません)
- 費用** 1回目 3,600円
2回目 2,550円(小児のみ2回接種)
※厚労省が全国一律と決めているため組合員割引はありません。ご了承ください。

季節型インフルエンザ

- 開始** 11月2日(月)から
- 対象** 希望者
- 受付** 月～金 午後4時までに外来にいる方 (夜間外来での接種はできません)
土 午前11時までに外来にいる方(当面小児科は月～金のみです)
※予約はいりません
- 費用** 65歳以上で市町村からの通知書を持参の方: 0円または1,000円
一般: 3,150円
組合員: 2,520円(2割引)

医療安全室だより②

医療安全室は医療事故予防の対策をしたり、患者様や職員の安全に関わることを担当しています。

当院では、患者・家族の皆様にも安全対策に参加していただき、医療事故防止に努めたいと考えております。前回に引き続き、皆様にご協力いただきたい対策をご紹介します。

<その2>

患者間違いを防ぐために

当院では、本人確認のために氏名を名のついていただいている。また、入院されましたらリストネームバンドを装着していただき、手術・検査・注射・処置を行う時にはリストネームバンドで本人確認をさせていただきます。注射施行時には、このリストネームバンドを読み取ることで患者間違いや薬剤間違を防止します。



虹の箱より

虹の箱とは患者さまの声を医療活動に反映させていくための投書箱です。



駐車場の手すり設置について

新病院へ移転して病院利用の皆様から多くの意見や問題提起を頂きました。病院駐車場につきましては、駐車場内から歩道へ渡る境目でつまづいて危ないとご意見を頂いておりましたが、手すりの設置が完了いたしましたので、ご報告いたします。

患者様および利用者の方々が快適に利用できる様な病院作りを目指していきますので今後ともご協力をよろしくお願いいたします。

事務次長 知念毅

かりゆし会

沖縄協同病院
糖尿病患者会

内科外来担当者へ
お申し込みください

グラウンドゴルフ大会

11/21(土) 10時開始

場所: くじら公園
参加費: 会員無料

六六一ワンサイスタンをめざす方と平穏な心を得たい方へ ダイエットウォーク&氣功

★ダイエットウォークを取り入れたストレッチとウォークです。

(11月の日程) 4・11・18日(水)

(当面第1・2・3水曜となります)

場所: リハビリ室(とよみ生協病院) 時間: 18:30~20:00



途中参加、退出できますので、お気軽にご参加ください。

医師・看護師・薬剤師 臨床工学技士・言語聴覚士

募集中

沖縄協同病院 電話: 853-1200

総務課長
とよみ生協病院
金城稻子

やんばるでは十月中旬からミカン狩りが始まります。最初に熟するのは温州ミカンとカーブチー、十一月に入らなければなりません。タルガヨー、タンカンでミカン狩りの季節は終わる。先週、何年かぶりにカーブチー狩りを楽しんだ。まだ始まつたばかりなので、枝もたわわになっている。しかし、隣のタンカン畑に出来具合を見に行くと無残にも一本の木に一〇個程しか実がついていない。同じ土地で、同じミカン類なのにこんなに出来が違うとは。この様子では来年タンカンは口に入らないかも知れない。(被害がこの煙だけなら期待は持てるが...)さて、タルガヨーだが、名前の由来がある。タルガヨーはカーブチーとオーネー。タルガヨー(だれねー)といふことでタルガヨーといふ名がついたらしい。うそトーの交配種と言われ、両方の良い所を取つて、香りがあつて甘酸っぱい。タルガヨーが出始めた頃、やんばるの農家ではこのミカンの親はカーブチーねー。オートーが「もつてのほか」という名がついたらしい。うそ、のような話だけど、山形県の食用菊である「もつてのほか」という菊は、「天皇家の御紋である菊をたべるのは「もつてのほか」だから」とか、もつてのほかあいしいからという理由でついたらしいのであるがちうではないかも知れない。

うそではない。タルガヨーはカーブチーとオーネー。タルガヨー(だれねー)といふことでタルガヨーといふ名がついたらしい。うそトーの交配種と言われ、両方の良い所を取つて、香りがあつて甘酸っぱい。タルガヨーが「もつてのほか」という名がついたらしい。うそ、のような話だけど、山形県の食用菊である「もつてのほか」という菊は、「天皇家の御紋である菊をたべるのは「もつてのほか」だから」とか、もつてのほかあいしいからという理由でついたらしいのであるがちうではないかも知れない。



やんばるの自然にひたりつつ考える。インディアンの教えに「自然は先祖からの贈り物ではない。子孫からの預かり物である」というのがある。辺野古への基地建設の反対理由をこの教えだけで通じる日はこないものか。

おきなわの 自然③

タルガヨー